

## De l'honneur des femmes de la France Libre

Tous les ans, lors de la Journée du livre de Granville, elle venait à la rencontre de Jean-Paul Bonami, aussi bien quand il venait en tant qu'auteur qu'en tant que spectateur. Et puis, il y a deux ans, elle est restée plus longtemps que d'habitude avec l'auteur bas-normand. « **Elle s'est mise à me raconter beaucoup de choses** », a expliqué Jean-Paul Bonami lors d'une conférence à l'IUT, sur le thème des femmes volontaires de la France Libre.

Jeanine, comme beaucoup d'autres que l'auteur a présentées, a pris part aux Forces Françaises Libres, alors que

les combats armés faisaient rage dans notre pays et que le régime de Vichy empêchait toute forme de riposte après la capitulation de la France en juin 1940.

Alors âgée de 17 ans lors de son inscription aux FFL, Jeanine est emblématique du courage de ces femmes ayant répondu à l'appel du général de Gaulle, et auxquelles Jean-Paul Bonami a rendu un hommage très juste. Avec son ouvrage *L'honneur au féminin*, l'auteur a présenté plusieurs témoignages de femmes dévouées à leur patrie, pour lui rendre à elle aussi son honneur et surtout sa liberté.

Poignants, ces témoignages et cette belle histoire prenant parfois des allures de parcours initiatiques ont intéressé une trentaine de personnes invitées par le groupe Women in Nuclear Normandie, présidé par Marie Kirchner, également présente dans l'amphithéâtre pour présenter cette conférence.

À cette occasion, WiN Normandie a tenu à remercier ses partenaires, la Société française d'énergie nucléaire (et sa jeune génération) ainsi que l'IUT Cherbourg-Manche et l'Université de Caen Basse-Normandie.

Q. G.



L'auteur bas-normand Jean-Paul Bonami a présenté des témoignages poignants de femmes pendant l'Occupation.